Introducción a la Sección COP25

Introduction to Section COP25

La realización de COP25 en diciembre de este año en nuestro país, representa para nuestra revista un hecho crucial que compete a la salud pública. Las cumbres ambientales mundiales hasta hoy han ocurrido fuera de Chile y bastante lejos de nuestros debates. Por primera vez somos el epicentro del debate. Un brusco darnos cuenta de la gravedad y profundidad de una crisis planetaria.

Hasta ahora las perturbaciones ambientales parecían ser sólo de ciertas zonas, de ciertas industrias, de ciertos grupos. La palabra antropoceno ha venido desde la geología para -sin negar el caracter situado y localizado de sus expresiones- hacer patente la magnitud planetaria de nuestros problemas. No es un cambio del clima ni un fenómeno solo de temperaturas en incrementos.

Desde la salud pública poco a poco vamos vislumbrando las implicancias de estas perturbaciones. Si bien los efectos actuales del calentamiento global sobre las enfermedades no revisten el dramatismo de los brotes epidémicos o las catástrofes sanitarias, en el largo plazo y en materia de salud, son un tema central.

La vida humana depende de ecosistemas sanos, de biodiversidad, del agua, el aire y la tierra, de un esfuerzo por reducir uso y producción de sustancias y agentes tóxicos.

Por esa razón, decidimos abrir una sección especifica de CMS a esta 25 Conferencia de Partes. Invitamos al profesor e ingeniero Alberto de la Fuente como editor de la misma y abrimos entonces el debate con una primera ponencia suya. Es una sección abierta a las colaboraciones de todos nuestros lectores, bajo una línea editorial que busca ser primordialmente propositiva y localizada.

Es una sección abierta a las colaboraciones de todos nuestros lectores, bajo una línea editorial que busca ser primordialmente propositiva y localizada. Entre los muchos temas a los cuales podemos aportar desde la medicina, se identifican colaboraciones relacionadas con modelo político, dar una mirada interdisciplinaria del problema, el buen vivir, la política pública y de salud pública, control poblacional y equidad de género, salud mental, decisiones individuales, entre otros.

Agradecemos al profesor De la Fuente su esfuerzo y esperamos que esta sección sea de provecho para nuestros lectores.

Yuri Carvajal Bañados Director Editor CMS